

## 令和2年度 第2回学校運営協議会議事録

日 時 令和2年12月3日(木) 11時～12時30分

場 所 本校3階会議室

委 員 坂井 啓祐 (四天王寺大学 教授)  
北村 敦士 (藤井寺市立道明寺中学校長)  
家口 有紀子 (藤井寺市立藤井寺北小学校長)  
花田 優 (藤井寺市津堂区長)  
若林 和博 (藤井寺高等学校同窓会長)  
岸本 好江 (保護者 PTA 会長)

事務局 校長、教頭、事務長 首席1名、  
その他 席者7名  
教務部長、総務部長、1、2学年主任、総合学習企画委員長

次 第 (1) 開会のあいさつ (校長)  
(2) 資料説明 (教頭)  
(3) 報告  
・学校行事の様子と授業見学

生徒の活動 地域連携 広報活動 などの説明

1 文化祭をコロナ感染予防しながら実施 (校長 )  
・ 協 議

2 北海道修学旅行のようす (校長 )  
・ 協 議

3 体験入学 アンケート (南浦 首席 )  
藤井寺支援との交流

4 総合的な探求の時間 の授業見学 (江口 教諭 )  
・ 協 議

開会のあいさつ

校 長 今年度の学校の様子を見ていただくため フェス文、研修旅行の動画を見ていただくことと総合的な探求の時間の授業見学していただきます。

報告と協議

校 長 文化祭をコロナ感染予防しながら実施した。コロナ禍の中、本当にやれるのかというところから始まった。地域の方の来校をご遠慮いただき保護者と生徒のみで行なった。また、できるだけ屋外で行うようにして3密を避けた。飲食も屋外で行いかつ、お客を密に並ばせないようにした。体育館の中では大型扇風機を6台動かして換気をした。いろいろ工夫して行ったので大丈夫であった。

動画鑑賞

校 長 見ていただいた通りほぼやることはやっている、音楽系のクラブはグランドの特設舞台で行った。

委 員 実施にあたってやっぱりどうかなあという意見はなかったか？

校 長 職員から飲食の模擬店は本当にやるのかという意見はあったが、来校者を制限していることと感染対策を取る中で行えると考えた。

委 員 こんな中で文化祭を実施しようと思った理由は何か

校 長 例年通り行われなかった昨年度の卒業式から、一番楽しみにしていたフェス体が中止になる中でどこかでフルの形でやらせてあげたいと考えた。

委員  
校長 この次は研修旅行について  
日程も行先も変更せずに行えた。民泊は中止した。食事についてはバイキング形式になるが感染対策を取って行った。かなり予定通り行えた。

#### 動画鑑賞

校長 保護者対象の説明会を2度行った。出発の日がコロナの感染者が出て休校になったら中止になってしまう説明を行い理解してもらい、同意書をほぼ全員出してもらえた。保護者の協力がありがたかった。バス12台になったのは、北海道の助成金でできた。天気も恵まれた。

委員 出発前に陽性者が出て、中止になったときの生徒への説明をどう考えていたか

校長 心配していた。実際でなくてホッとしている。説明会ではその点も説明している。濃厚接触者が2週間休んでいる場合のときは、欠席理由は言っていないけれどわかると思われる。しかし、本校の場合は何か問題が起こることはなかった。

委員 来年度の行事予定はどう考えているか

校長 いつ行なってもできるとはかぎらないので、例年通りに考え、場合によっては変更を考える。

委員 修学旅行先でコロナの陽性になったら、北海道では迎えに行けないが、同意書は取れたか

校長 本校は、ほぼ全員から同意書は頂いた。そのための説明会を行った。

委員 ものすごい決断で行われたのがわかります。

校長 現実的には、そのときは教員が2週間居残ることになる。

委員長 時間になったので、授業見学を見ていただきましょう

1年生はSDG'sの中間発表。2年生は地方について調べ学習の最終まとめのようすを見ていただく

#### 授業見学

江口教諭 コロナ禍の中、年度初めの計画を変更したが、府教委からは授業日数の確保するような指示があり、ご覧のように夏休み冬休みも短くなったが、ほぼほぼ予定通りの時間は確保できた。昨年度委員長から、発表の場数を踏まねばならないというご助言をいただいたので、中間発表を今年度は行っている。2年生は個人の発表ですが、元々の考えは研修旅行先の事を調べる事になっていたが、研修旅行が行われるのか？行先が変わるのかという事があったので地方の事を調べる事になった。

委員 小学生時代にやっていたかなあとって見ました。小学生では1年から6年一緒にいて6年で発表しているが、コロナでまだ人間関係もできていない中での発表はよくやっているなあと感じた。また、ICTをうまく使ってうまくやられるのではないかと考えた。

委員 藤井寺市の中では藤井寺高校の生徒の評判は良くて自主的に活動をやっている。教員もいろいろ仕掛けている。この事は地域に間違いなく伝わっている。

委員 地域としては11月7日に行われたクリーンアップキャンペーン。市が主催のキャンペーンは中止している。私たちは地域の学校と思っていますのでこれからも頑張っ  
てほしい

校長 クリーンアップキャンペーンは地域の方に感謝され生徒たちもやりがいがあった。地  
域誌にも記事にもらった。感染対策も工夫して行なった。

委員長 レジメで飛びましたが体験入学についてお願いします

南浦首席 体験入学のアンケートを11月14日に行った。生徒会中心の説明会であった。大変好  
評であった。クラブ体験以外に国語 社会 英語 数学の授業体験もしてもらった  
アンケートで受験を迷っている中学生が若干多くなっていた。海外ホームステイをや  
っている事が定着している

委員 今年度も予定通りでしたか。

南浦首席 今年度は6月に行っていた説明会を9月に行った。今回の体験入学は感染症対策を取  
って予定通り行った。  
あと支援学校との交流について、藤井寺支援について年間13回ぐらいの交流会を行  
うがすべて中止になった。その中で何かできないかと言う事で、文化祭の様子を模造  
紙3枚にまとめたものを支援学校に掲示していただいた。

委員長 全体を通して何かご意見とか質問はありますか

委員 授業見学をして、仲間たちの発表を聞く姿勢がよくできている。

委員 体育祭が中止になった中、PTAとして文化祭に参加して、私たちが聞いていた以上  
に子供たちが考えながら感染対策をして、文化祭を実現したんだなと分かった。この  
一年で子供たちは成長してるんだなと感じる。藤井寺高校は昔から人気のある学校で  
すが、その理由がなんとなく分かった気がする。

委員長 文化祭は、当日だけだと感じるでしょうけれど、それまでの準備での感染予防対策が  
大変だったと思います。  
探究の授業を見させてもらって、緊張している生徒が多いようでした。次に手を入れ  
るとしたら、発表の場の雰囲気を作ることかな。緊張もいるけれど賑やかというので  
はないけれどみんなが参加している雰囲気が必要かなと感じた。また、折角なので生  
徒たちが発表してよかったなと思う場が欲しい。例えば小学校や公民館で地域の人た  
ちに発表して「よかったなあ」と言う体験もしてほしい。そうなったなら、発表で難  
しいのは、誰向けの発表かという事。生徒たちは誰向けの発表と言う事をあまり意識  
していないのではないかな。ターゲットをはっきりすると話しやすいこともある。そん  
な発表の機会も設けてもらったらなあと思います。これをまとめたいと思います

@あいさつ

校長 本日頂いたご意見を生かしていこうと考えています。総合的な探究について外に向け  
た発表の場を広げて、ゴールをそこに設けていきたい。本校も総合的な探究の時間が  
来年3年目で完成の年になります。いろんな意味で発展していけたらなと考えていま  
す。コロナ禍で今年だから学べたことが多くあり成長できたのではないかと感じていま  
す。さらに地域に愛される学校として頂いたご意見を生かしていきます。生徒中心の  
広報活動など生徒が頑張っている学校であるにご理解いただいている。今後ともよろ  
しく申し上げます。本日はありがとうございました。

教頭 諸連絡 2月中旬に第3回学校運営協議会を予定